
深化教育改革，全面提升教育教学质量

——我校召开中职教育教学改革工作研讨会

2024 年 8 月 16 日，我校中职教育教学改革专项工作研讨

会在学校第一会议室召开。校长陈文在出席会议并讲话。党支

部书记郑超锋、教务处长游江涛、团委书记刘源，中职教育教

学改革专项工作教师团队、各系部主任以及相关职能部门负责

人参加会议。

本次研讨会旨在推动学校中职教育教学改革，提高人才培

养质量、提高升学率。研讨会通过听取各系主任的教学改革汇

报、相关教师进行深入交流探讨的形式，大家一起更新教育观

念，凝聚教育共识，提炼我校教育教学改革的新思路。

会上，游江涛处长作教育教学调研情况汇报。游江涛深入



剖析了当前学校教育教学存在的主要问题，并提出了优化顶层

设计、完善教育教学制度体系的建议。他指出，要围绕“以升

学质量为导向,以学生为中心”进行教育教学制度体系改革。

改革要解决的基本问题是明确“如何改革课程体系、谁来组织

实施、改革结果如何使用”，围绕这些基本问题进行系列制度

变革，从而达到“持续改进”的目的。他表示，教务处将组织

各系部对这些问题作进一步分析，为学校教育教学改革提供更

有力的支撑。

游江涛指出，深化课堂教学改革是提高教育教学水平和人

才培养质量的重要抓手，对于促进教师教学能力提升具有重要

意义。要紧抓全校实施深化课堂教学改革行动计划的有利契

机，围绕教学内容优化与重构、教学方式方法改革、考核评价

策略创新、信息技术应用实施等重要方面，系统梳理总结课堂

教学改革的理念、思路和有效实施路径，同时利用遴选优秀教

师改革案例的机会，打造一支教师教学发展专家团队，更好地

指导带动广大教师有效开展课堂教学改革与实践。

陈文在在讲话中对中职教育教学改革专项工作提出了具

体要求。他指出，教育教学改革应以问题为导向，制定明确的

近期目标、远期目标，确保改革取得实质性成效，全体教师既

要全身心投入教学工作，也要不断提升科技创新能力，以全面

推动学校教育教学质量的提升。他强调，今年，学校将坚定不

移地推进教育教学改革，以“稳中蓄势、稳中求进、稳中提质”



为总基调，实施“教育为本、科技兴校、人才强校，特色立校”

的发展战略，进一步强化学科建设，积极推动招生宣传、提升

生源质量。同时，学校也将致力于改善政风教风学风，积极开

展深化教育改革，开展全面提升教育教学质量大讨论活动，凝

心聚力提升师资队伍建设水平。他要求，各部门需要制定切实

可行的方案，实现教学质量的新突破，推动教研协同发展。

各系部主任结合系部工作实际和自己的课堂教学改革实

践，分别从不同维度提出了深化课堂教学改革实践的想法、思

路和对策。

研讨会对于进一步深化课堂教学改革实践具有积极作用，

学校将充分利用优秀教师资源，组建专门团队，有组织的开展

相关研究与成果总结工作，为持续有效地推进课堂教学改革全

覆盖、提升教师教学能力和水平作出积极贡献。
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